
 

 【委嘱式】 

事務局 

市長 

 

座間市スポーツ推進審議会委員委嘱式を執り行う。 

市長から各委員へ委嘱状の交付 

市長あいさつ ※終了後市長退席 

 

 【スポーツ推進審議会】 

議題 

 

 

 

 

事務局(進行) 

 

健康部長 

 

事務局(進行) 

 

健康部長 

 

 

 

事務局(進行) 

 

座間市スポーツ推進審議会 

（１） 会長・副会長の選出について 

（２） 令和４年度スポーツ事業実施状況について 

（３） 令和５年度スポーツ事業計画について 

 

座間市スポーツ推進審議会を開催する。 

 

あいさつ 

 

委員８名の紹介、健康部長以下事務局職員の紹介 

 

（市長の代理で）諮問書を前会長の森谷委員へ交付 

座間市スポーツ推進審議会規則第２条の規定により、諮問事項につい

て貴会の意見を求めます。 

※健康部長退席 

それでは、議題 1 の「会長、副会長の選出」についてですが、事務局

で進めさせていただきます。 

            審議会等の会議録 

会議の名称 座間市スポーツ推進審議会 

と き 令和５年７月１４日（金） 午後２時００分～ 

ところ ３－１会議室 

出席者 森谷会長、赤羽副会長、阿藤委員、佐藤委員、茂木委員、平本委

員、波多野委員、今井委員 

事務局 山本健康部長、安部スポーツ課長、齋藤スポーツ係長、甘利主事 
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審議会規則第 4 条第 2 項に基づき、委員の互選により、正副会長を定

めるとなっております。 

また、慣例により、正副会長のどちらか一方は、学識経験者の方にお

願いしております。 

会長、副会長について、推薦もしくは立候補がありましたらお願いし

ます。 

 

再任でお願いしたい。 

 

ただ今、「再任でお願いしたい」とのご意見がありましたが、森谷委員、

赤羽委員いかがでしょうか。（了承） 

それでは、賛成の方は、拍手をもって承認頂きたいと思います。（拍手） 

皆様から賛成をいただきましたので、会長を森谷委員、副会長を赤羽

委員にお願いします。 

早速ですが、森谷会長よりごあいさつをいただきたいと思います。 

 

あいさつ 

 

それでは、これより議事進行を森谷会長にお願いいたします。 

 

さっそく議事進行をしてまいります。 

議題 2の「令和 4年度スポーツ事業実施状況について」と議題 3の「令

和 5年度スポーツ事業計画について」事務局から説明をお願いします。 

 

議題 2「令和 4 年度スポーツ事業実施状況について」、議題 3「令和 5

年度スポーツ事業計画について」説明 

 

何かご意見はありますか。 

 

令和４年度スポーツ事業実施状況のカローリング教室とはどんな競技

か。また、令和５年度スポーツ事業計画にはカローリングが含まれてい

ないがなぜか。 

 

ニュースポーツの種目で、カーリングをフローリングで実施するもので

す。令和５年度の事業計画についてもニュースポーツ教室の６月に実施

しております。 



 

 

 

 

議長 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、スポーツ課ではニュースポーツの道具を市民の方に貸し出しを

行っております。カローリング、グラウンドゴルフ、ラダーゲッターな

どが比較的多く借りられています。 

 

若い人から高齢者までいろんな年齢層がいるが、競技は難しいのか。 

 

ニュースポーツは子供から高齢者まで、「誰でも、どこでも、誰とでも」

を掲げているので親子などでも競技出来るものとなっている。 

 

ニュースポーツは今だとクッブやモルックの人気がある。モルックは

今後広めていきたい。 

 

令和４年度の実施状況と令和５年度事業計画で事業はほとんど変わら

ないが、令和５年度事業費の方かが多いのは何故か。 

 

令和５年度は予算額、令和４年度は決算額となっている。予算額とし

ては、令和４年度と令和５年度であまり変わらない。 

 

いろんな事業があるが高齢者はどの程度参加しているか。参加者の年

齢層の統計はとっているか。 

 

全体としての統計はとっていない。事業ごとについては、アンケート

等で統計をとっている。 

 

高齢者がますます増えていく中で、若者に限らず高齢者にも生きがい

を持っていただくためにも高齢者を対象とした事業の予算の設計が必要

なのでは。 

また、やっぱり若者のスポーツ機会が必要。費用とスポーツする場所

が必要。陸上では他市の施設を借りなければならない。施設を市で所有

するのは大事だと思うので、第 5 次総合計画もあるが、環境の整備が必

要だと思う。端的にいうと総合運動場の整備が必要だと思う。 

また、公園は整備されてきているが、利用の見直しを検討して、芹沢

公園などをスポーツ公園として整備できないか。 

やはりスポーツできる場所が必要だと思うので、長期展望で場所の計

画をしても良いと思う。それが、市民の健康維持、スポーツ推進をして

いくのに必要ではないか。 
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学校の施設改修やコミセンの改修等でスポーツ活動の場が減るが、そ

の代替え地などはスポーツ課で確認できるか。 

 

コミセン等の改修時の対応についてはスポーツ課では把握していな

い。 

施設の改修は安全面や施設を今後も使用するためには必要なものなの

で、利用者の方には御理解いただきたい。 

 

働き方改革で、部活動を地域に移行していくことになると思うが、学

校のグラウンドの利用についてなど整備が必要となると思う。人数の問

題でもチームを組めない学校などは合同でチームを組むなど整備をした

方が良いと思う。 

 

市の対応としては、協議会を立ち上げると議会答弁でもあったが、現

状ではどのような状態か。 

 

教育部が主体となって進めることになっているが、現状では協議会の

設立については、スポーツ課には情報が来ていない。 

 

アンケートはどうなっているか。 

 

昨年聞いた話だと、保護者と本人にアンケートを取ることになってい

るが、現在の進捗状況については把握していない。 

 

スポーツ協会が主体となって進めた方が良いとの話もある。 

 

スポーツ協会としてその関連の話について質問はしたことがあるが、

具体的な話は進んでいない。要請があれば、協力は惜しまない。 

 

繰り返しになるが、各事業の参加者やその年齢層について、調べられ

るか。 

 

確認できる範囲で集計してお示しします。 

なお、昨年度実施した健康水中ウォーキング教室の参加者は概ね 60～

70歳代の方でした。 
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令和５年度事業で参加料を徴収する事業の金額はいくらぐらいか。 

 

小学生サッカー教室は 1 人 500 円、親子キャッチボール教室は 1 組

1,000 円、親子サッカー教室は 1 組 300 円、健康水中ウォーキングは 6

回で 500円をお願いする予定です。そのほかは引き続き無料で行います。 

 

健康水中ウォーキングは、使用料がとられるのか。 

 

使用料ではなく、講師謝礼としてお支払いいただきます。講師料は、1

回あたり 19,360円で、全 6回で 116,160円を予算計上してあります。参

加人数は 25名を予定しています。 

 

座間市は、小学生の入学者数が 25年前と比べて半減している。近隣市

では大和市と海老名市の人口が増えている。大和市に聞いたら、子供が

増加していて、子供が住みやすい環境を整えているらしい。子連れでも

行きやすい環境や施設を整えている。 

 

ほかに質問はありますか。（発言無し） 

 

本日の御意見等を踏まえて、答申については、案を会長に確認してい

ただいた後に、他の委員にも見ていただき市長へ答申書を提出いたしま

す。 

 

会議については、夜ではなくこの時間でないと開催できないのか。 

また、2ヵ月前には会議の日程を知らせてほしい。 

 

今回は委嘱式があったため、この時間に開催しましたが、委嘱式がな

い会議については、これまで同様 19時から開催するなど調整できます。 

なお、年間 1、2回会議を開催するが、今年度は今回の 1回のみの予定

です。 

 

ほかになければ議題は以上ですので、進行を事務局に戻します。 

 

続いて、次第 5 その他ですが、特になければ以上で、令和５年度座間

市スポーツ推進審議会第１回会議を閉会します。 

 


